

## État des dons envoyés par les administrateurs du district de Montfort-la-Montagne (Ille-et-Vilaine), lors de la séance du 17 germinal an II (6 avril 1794)

---

### Citer ce document / Cite this document :

État des dons envoyés par les administrateurs du district de Montfort-la-Montagne (Ille-et-Vilaine), lors de la séance du 17 germinal an II (6 avril 1794). In: Tome LXXXVIII - Du 13 au 28 germinal an II (2 au 17 avril 1794) p. 220;

[https://www.persee.fr/doc/arcpa\\_0000-0000\\_1969\\_num\\_88\\_1\\_29133\\_t1\\_0220\\_0000\\_1](https://www.persee.fr/doc/arcpa_0000-0000_1969_num_88_1_29133_t1_0220_0000_1)

---

Fichier pdf généré le 01/02/2023

[Etat des dons.]

DATES DES ENVOIS	LIEUX	CONTENUS
13 juin 1791 .....	Monnaie de Nantes ...	87 marcs 4 grains d'argenterie.
16 février 1792 .....	Idem. ....	107 marcs 5 onces d'argenterie.
11 Xbre 1792 .....	Idem. ....	207 marcs 7 onces d'argenterie.
5 mai 1793 .....	Idem. ....	241 marcs 3 onces 2 grains d'argenterie.
17 brumaire .....	Idem. ....	167 marcs 4 onces d'argenterie.
6 mai 1793 .....	Département .....	100 marcs d'argenterie.
23 vendémiaire .....	Magazin de Rennes ...	10 matelas, 43 paillasses, 30 couvertures, 57 draps, 15 nappes, 64 serviettes, 17 torchons, 5 souilles, 18 aunes de toile.
29 vendémiaire .....	Idem. ....	3 193 livres de fer, 412 de plomb, 4 544 de cloches.
14 brumaire .....	Idem. ....	32 matelas, 25 paillasses.
10 frimaire .....	Idem. ....	12 matelas, 17 paillasses, 17 couvertures, 24 draps, 8 nappes.
2 nivôse .....	Arsenal à Rennes ....	1 647 livres de fer, 740 de plomb, 60 de cloches.
8 ventôse .....	Magazin de Rennes ...	7 matelas, 15 paillasses, 11 couvertures, 37 draps, 10 nappes, 22 serviettes, 3 torchons, 5 souilles, 21 chemises, 2 rideaux.
9 ventôse .....	Arsenal à Rennes ....	278 livres de cuivre blanc et 98 de rouge, 125 de fer, 118 d'étain, 54 de cloches, 246 souliers.
9 ventôse .....	Monnaie de Paris .....	219 marcs 5 onces d'argenterie.
10 ventôse .....	Trésorerie nationale ...	3 530 liv. en argent et 1 906 liv. en assignats.

Observations. — La Société populaire de Monfort a en outre déposé le 10 frimaire au magasin des effets des hôpitaux à Rennes 78 chemises, 1 nappe, un habit d'uniforme et une paire de souliers. Le Directoire va en outre faire conduire dans le plus bref délai environ 50 000 livres de métal de cloches, 4 000 livres de fer et 135 couvertures de laine. Les différentes communes voisines des grandes routes ont conduit leurs cloches directement à Rennes sur la réquisition du district; on peut évaluer ces objets à 50 000 livres.

Le c<sup>n</sup> David, gendarme national, chargé de Commission des représentans du peuple fait conduire directement à Rennes le restant des cloches des communes qu'on peut évaluer à 100 000 livres. Il conduit aussi directement à Rennes le restant des argenteries des églises qu'on peut évaluer à 500 marcs.

## 16

La société populaire régénérée de Troyes félicite la Convention nationale sur le décret qui rend la liberté aux hommes de couleur, lui annonce qu'elle a armé et équipé un cavalier jacobin, et l'invite à rester à son poste. Point de paix, dit-elle, avant que les tyrans ligués contre la liberté soient exterminés.

Mention honorable, insertion au bulletin (1).

[Troyes, 29 vent. II] (2).

« Législateurs révolutionnaires,

L'anniversaire de leur naissance que les tyrans des Français faisoient célébrer avec la pompe

(1) P.V., XXXV, 19. B<sup>in</sup>, 19 germ. (suppl.); J Sablier, n° 1242; Débats, n° 568, p. 348.

(2) C 300, pl. 1055, p. 4.

la plus brillante étoit celui de la servitude du peuple. Mais le peuple a brisé ses fers, la tête du dernier tyran est tombée sous le glaive vengeur de la loi et, à son tour, le peuple a dû célébrer l'anniversaire de sa délivrance, le triomphe de la République sur la tyrannie.

Nous l'avons célébrée cette fête du peuple français le décadi 10 pluviôse dernier dans le temple de la Vérité et de la Raison avec cet appareil majestueux et imposant qui ne convient qu'à des hommes libres; et là, d'une voix unanime, nous nous sommes écrié : Guerre aux tyrans, paix aux chaumières, périsse le premier qui sous quelque dénomination que ce fut, oseroit attenter à notre liberté; les voûtes du temple ont retenti des cris répétés : Vive la République; Vive la Montagne!

Au milieu de la joie que nous inspiroit le souvenir du supplice du tyran, une idée triste venoit nous occuper. Nous sommes libres, disions-nous, mais une foule de nos frères, dans les îles de la République, gémissait dans le plus dur esclavage. Arrachés, la plupart dès leur enfance, des bras de leurs parents, sur les côtes d'Afrique, par la cruelle cupidité des marchands, ces êtres infortunés étoient l'objet d'un trafic honteux dans nos îles où, sous le prétexte trompeur de faire fleurir le commerce, ils recevoient souvent les traitements les plus durs. Leur état a excité votre sollicitude, et tout les Républicains françois applaudissent à votre décret qui rend à la liberté les hommes de couleur. Nous vous en félicitons, Représentans révolutionnaires; cet événement heureux va faire le sujet d'une fête pour notre commune.

Nous avons aussi armé et équipé un cavalier. Il est jeune et brave; c'est un jacobin, nous l'offrons à la République. Il va partir, il a juré de ne revenir au milieu de nous, que quand nos ennemis auront disparu.

Restez, Républicains législateurs, restez sur cette Montagne sacrée et redoutable d'où part cette foudre vengeresse qui pulvérise tous les